



## CRÓNICA CONFIDENCIAL

Leopoldo Mendivil

Lmendivil2010@gmail.com

## Guerrero: entre grandezas y pequeñeces

Lic. Rogelio Ramírez de la O.  
Secretario de Hacienda:

La desgracia de Guerrero nos deja ver cuán grande y cuán pequeño es todo a su alrededor. La pequeñez política del gobierno federal y del estatal, debatiéndose con adversarios supuestos y reales, frente a la grandeza de la sociedad y sus organizaciones llevando toneladas y toneladas de ayuda.

La pequeñez del fondeo económico por parte del gobierno federal para reconstruir Acapulco, frente a las grandes y vacuas promesas que hace. La 4T suele llenarse la boca con promesas que difícilmente cumple; unas, porque son imposibles, como levantar una refinería con ocho mil millones de dólares en dos años; otras, porque simplemente se les hace bolas el engrudo a la

destinará 61 mil millones de pesos para la reconstrucción, mientras que las finanzas calculan que se requerirá cuatro veces esa cantidad. Así que tenemos estimaciones chiquitas y grandes. Sospechosamente, la Cámara de Diputados pretende recortar 46 mil millones a distintas dependencias, empezando por los organismos autónomos como el INE y el INAI, para reasignarlos a la SEP a fin de incrementar el número de becas. ¿Pues no que había los fondos necesarios en Hacienda? ¿No que se contrataron seguros contra daños catastróficos?

Dentro de las tareas que son responsabilidad del gobierno, se dedicarán 10 mil millones de pesos para devolver la infraestructura urbana a Acapulco y Coyuca de Benítez. Suena a una oferta grande, solo que el costo de asfaltar una calle de 100 metros anda por los dos millones de pesos de puro material (Quora.com). Supongamos que solo el 20 por ciento de la Costera Miguel Alemán se tenga que asfaltar, estamos hablando de 2.4 kilómetros con un costo en puro material de 48 mil millones de pesos. O sea, no alcanza ni para el arranque y falta contabilizar las demás calles de ambas ciudades, así como

tinarán al apoyo a las viviendas y suena a una cantidad grande, pero... La estimación inicial de la Secretaría del Bienestar es que 51 mil viviendas se perdieron completamente y otras 79 mil están seriamente afectadas; si a cada uno de los dueños se les da el tope máximo de apoyo de 60 mil pesos, pues ya se fueron siete mil ochocientos millones de pesos. El restante se tendrá que dividir entre 120 mil hogares y, en el mejor de los casos les tocará 18 mil pesos a cada una.

Como la quiera uno ver, los apoyos a vivienda son muy pequeños, aun cuando se recurra a la autoconstrucción. De hecho, la mayoría de las viviendas pobres así se edificaron y muy pocas contaban con servicios integrados, como el W.C. o agua corriente.

Un rubro que no veo en el desglose inicial de esos 61 mil millones de pesos del gobierno federal es la reconstrucción de hospitales y clínicas de salud, de por sí escasos en la zona. Tampoco aparece la reparación del sistema de alerta sísmica, siendo que por ahí tiembla con gran frecuencia.

Ante estos datos, caben muchas preguntas:

¿Se va a reconstruir Acapulco sobre los restos que dejó "Otis"? ¿Sobre los mismos trazados improvisados y mal hechos?

¿Se calcarán las condiciones de subdesarrollo en la que vivía la gente?

¿Los recursos se manejarán con la misma opacidad y chapuzas en los padrones de beneficiarios?

Termino, señor secretario, con una preocupación:

que el crimen organizado acabe por apoderarse de Guerrero. Dos, que ocurra un levantamiento social.

Y no son excluyentes.

## UNA BUENA NOTICIA PARA GUERRERO

Sky informa ha decidido mantener abierta hasta el 31 de diciembre de este año la señal de sus servicios de televisión y de telefonía móvil a sus clientes, ya sea en la modalidad de prepago o de postpago, SIN COSTO. De igual forma, abrirá su señal a aquellas cuentas que fueron suspendidas en los últimos treinta días, con base en planes determinados por la empresa.

Dicha medida se ha implementado con el fin de apoyar a los clientes de Sky en estas circunstancias de emergencia. Acapulco y otras zonas afectadas en la entidad necesitan del apoyo de todos y este es el momento de brindárselo. Estupenda la manera en que Sky se solidariza con la población afectada de Guerrero.

## P.D. SOLIDARIA

Estimados lectores: sigan cooperando con la Cruz Roja, la cual además de ayuda humanitaria, ya envió médicos para dar consultas, con todo y medicamentos. También pueden entregar sus apoyos a organizaciones de la sociedad civil, como Reinserta y Cadena; en la UNAM y varias universidades privadas. Hacen falta artículos de limpieza general y para la higiene personal •

Colaboró: